

▷ 45,000 profesionales en ejercicio; 80,396 estudiantes

25 millones de mexicanos carecen de servicio médico

► Investigación de la UNAM ► Exceso de escuelas: Farell

Carmen Lira

Mientras en México alrededor de 25 millones de personas carecen en forma permanente de servicios médicos, en las 55 escuelas de medicina del país se forman 80,396 jóvenes, de los cuales sólo el 15 por ciento encontrará plaza en el momento de egresar.

Estadísticas oficiales del IMSS, ISSSTE, la Secretaría de Salubridad y Asistencia y la Facultad de Medicina de la UNAM expresan la desigualdad que hay en la distribución del personal médico, la falta de recursos y de planeación, así como de coordinación entre el sistema nacional de salud y la formación de los futuros doctores. ■ 6

Miguel López Saucedo/enviado

SAN LUIS POTOSÍ, S.L.P., 7 de abril. — Porque en el país existen numerosas Facultades de Medicina, más de las que se necesitan, el problema del desempleo para muchos médicos y para futuros egresados 'es muy grave', afirmó aquí el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, licenciado Arsenio Farell Cubillas.

Dijo que en las facultades de medicina del país existen actualmente unos 95 mil aspirantes a médicos, en tanto que la capacidad de absorción del sistema estatal de salud — IMSS, ISSSTE, SSA — "es sumamente bajo". ■ 6

Exceso de escuelas: Arsenio Farell

■ de la primera

Informó Farell Cubillas que el Seguro Social tiene proyectado absorber en los próximos años tan sólo mil médicos anualmente, (se calculan en 18 mil por año los estudiantes que egresan de las Facultades de Medicina en todo el país).

El director del IMSS fue entrevistado en esta ciudad momentos antes de que el presidente López Portillo inaugurara la primera guardería para niños de trabajadoras aseguradas, que el IMSS construyó en una superficie de 2,500 metros cuadrados.

Expresó Farell Cubillas la necesidad de disminuir el ingreso de estudiantes a las áreas de medicina y de orientar a los jóvenes que desean emprender alguna carrera sobre las posibilidades del mercado del trabajo.

Reveló, asimismo que el IMSS ahorró en un año alrededor de 270 millones de pesos que anteriormente se gastaban en pago de honorarios a "ase-

sores" y "aviadores" y que hace algunos días, en el Distrito Federal rescindió el contrato a 28 médicos y enfermeras, porque a las 2:40 horas "los encontré dormiditos".

El director del IMSS reiteró que proseguirá en esta actitud con quien no cumpla con sus obligaciones ni tenga la capacidad necesaria, pues "pretendemos que la gente que trabaja en el Seguro sea una garantía para el derechohabiente, en quien pueda confiar la salud de sus familiares".

Respecto al número relativamente bajo de médicos que el IMSS contratará en los próximos años, Farell Cubillas, explicó que tal actitud no significa estar en contra de los médicos, sino a que la expansión del sistema de salud es sumamente caro, pues por cada médico —dijo— se da empleo a quince personas más.

Precisó:

"Nosotros estamos haciendo las contrataciones de médicos a base de concursos de oposición. Si quieren entrar al IMSS tienen que pasar un examen, no podemos poner a los derechohabientes en manos de cualquier señor".

—¿Hay problemas con los médicos que actualmente trabajan en esa institución?

"Yo creo que los buenos médicos están muy contentos, porque estamos seleccionando el personal por concursos de oposición. Se acabó el "dedazo".

Habló a continuación de la impartición de cursos continuos de educación médica y actualización.

"El que no cumpla con la puntuación que todos los días se está elevando, hasta luego", comentó riendo el director del IMSS

Luego, al volver al problema del desempleo de los médicos actuales y del que se prevé para una parte muy importante de los 95 mil aspirantes, dijo:

"Es que nosotros tenemos en las universidades un sistema de admisión liberal, el sistema de salud no debe absorber a todo aquél que decide ir a estudiar medicina. El hecho de que usted estudie una carrera no quiere decir que el Estado tiene la obligación de garantizarle el empleo. Ni aquí ni en ninguna parte del mundo esto puede ser posible".